

平成29年度 第2回神栖市生涯学習推進会議 会議録

日 時 平成29年10月16日(月)

午後2時～午後3時

場 所 神栖市役所 3階 庁議室

■出席者

委 員： 渡邊会長，野村副会長，野口さち子委員，坂本委員，杉沢委員，永井委員，
中村委員（7名）

事務局： 栗林企画部長，山本課長，小森課長補佐，瀬尾係長，高安主事（5名）

■欠席者 委 員：小原委員，野口桂子委員，羽生委員，大塚委員（4名）

■傍聴者 0人（定員10名）

■配付資料

- ・ 会議次第
- ・ まなびアイかみすについて
- ・ 平成29年度秋の花植えボランティア募集
- ・ 第11回 かみす市民フォーラムの概要
- ・ まなびアイかみす 平成29年9月号

■会議内容

1 開 会

2 渡邊会長あいさつ

3 案 件

(1) 実施状況報告書に対する質問及び回答

事務局：事前に送付していた実施状況報告書に対する質問及び回答について説明。

質問への回答に伴い，実施状況報告書を次のとおり修正いたします。

- ① 質問番号14：報告書37頁事業番号114の担当課を中央公民館へ，同頁事業番号115の担当課を中央公民館、はさき生涯学習センターへ修正。
- ② 質問番号37：質問に対する回答内容を報告書27頁事業番号58の「具体的な実施内容」に追記。
- ③ 質問番号42：39頁事業番号123の「具体的な実施内容」と「実施できなかった理由」の記載を整理し，「具体的な実施内容」を「委託して実施。」に修正。

◆質疑，応答等

- 議 長：質問番号1の公民館4館統一した手法で実施状況報告をすべきではないかへの回答で、統一した記載内容に見直すという回答がありましたが、そういった場合4館の中で簡単な表記に合わせがちですがよく検討していただきたいと思います。
- 委 員：番号17ビーズアクセサリ講座について、公民館でも開催されていて市民協働課でも開催する理由が理解できなかったのですが、それほど人気の講座なのでしょうか。
- 事 務 局：市民協働課が所管している平泉コミュニティーセンターの自主事業としてビーズアクセサリ講座を開講しております。内容につきましては、地域の方々による管理運営委員会で協議し、地域の方々の要望に応じて開催しております。
- 委 員：では、成果はどうか。
- 事 務 局：28年度の実績については全5回開催で、各回20名、延べ100名の方に参加いただいております。
- 委 員：質問番号52の公民館とコミュニティーセンターの予約は、利用団体に利用する曜日等が決まっている場合、スケジュールを優先的にいれてもらうわけにはいきませんか。
- 事 務 局：施設につきましては、公平性を保つため、また新規利用の方々の予約を妨げないよう、配慮し優先的な予約は受け付けておりません。
- 委 員：質問番号49について、このパソコン講座は、仕事ではなく一般の方が参加することが多いと思いますが、その場合エクセルやパワーポイントまで必要なのか疑問に思います。また、スマートフォン等まで拡大する必要性はあるのでしょうか。
- 事 務 局：スマートフォンなどのモバイル機器に関しては、市ホームページの閲覧も増加しており、簡単な情報収集ツールとしてのニーズと、市民活動団体等ではSNS等の情報発信としてのニーズもあると考えております。しかし、パワーポイントについては、利用頻度も低いものと考えますので、所管課の方に確認いたします。エクセルについては、家計簿を付けたいといったニーズがあるようです。
- 議 長：質問の中で未実施のものについての質問が多く見受けられました。来年度からは未実施の報告の際には、実施できなかった理由等まで詳細に書いていただければ解り易いと思います。
- 委 員：質問番号25の処理困難物についての質問ですが、家庭でペンキ等の処理をしたい場合はどうしたらいいでしょうか。
- 事 務 局：委託業者を直接クリーンセンターに電話してご確認ください。

(2) まなびアイかみすについて

事 務 局：現行のまなびアイかみすについて説明

◆質疑応答，意見等

委員：全体をぱっと見ると2色刷りになっていますが，カラーにすることもあるのでしょうか。

事務局：今年度から広報紙への挟み込みが変わり，同時に印刷をかける関係で広報紙と同じ2色刷りになっております。皆様からのご意見等を参考に，今後はカラーも検討してまいります。

議長：このグリーンは誰が決めたのでしょうか。

事務局：編集委託業者の方から，ユニバーサルデザインという誰も見やすい色ということで，提案いただき決定しております。

委員：P11に記載の子育てコンシェルジュがあることで安心だという声を若いお母さんたちから聞いたことがあります。

議長：広報紙はどちらに設置してありますか。

事務局：市内公共施設全てとセブンイレブン，スーパー，医療機関関係と金融機関等に設置しております。

議長：9月号は何部発行しましたか。

事務局：32,000部発行しております。

事務局：今回，広報紙に挟み込みになったことで，市民の方から様々なご意見をいただき，いくつかの課題が見つかったので，ご意見等いただければと考えております。

委員：広報紙と同じ方が手にとってもらう機会が多いと思います。

委員：文字量は適当だと思います。これ以上少なくとも分からなくなってしまうと思います。

委員：普通は，自分の興味のある部分しか見ないので文字量はこれぐらいがちょうど良いと思います。カラーについても2色刷も，これはこれで落ち着いていて良いと思います。

事務局：もう一つ，つづり方ですが，現在のまなびアイかみすは広報紙に挟み込まれ，広報紙とは反対開きになっています。広報紙に挟み込むことで配布のコストを削減し，その分，編集を業者に委託することで更に見やすくしましたが，広報紙との区別化が課題となっています。来年度から広報紙と同じ方向の開きにしたいと思いますが，いかがでしょうか。

委員：今の開き方向で特別違和感はありませんでした。

委員：生涯学習情報誌として別物だと意識させるためには，今までどおりのほうが良いのではないかと思います。

議長：裏表紙にもまなびアイかみすのロゴを載せ，ここから何ページまでは「まなびアイかみす」という表記をいれても良いと思います。開き方は中が横文字なので右開きだと違和感を感じるなのでこのままでも良いと思います。

(3) その他

＜フラワーロード花植え協力のお願いについて＞

事務局：今月28日にあるフラワーロードの花植えの詳細説明と協力依頼

＜かみす市民フォーラムの概要について＞

事務局：第11回かみす市民フォーラムの概要について説明

◆質疑応答、意見等

議長：フラワーロードの花植えボランティアは1人でもいいですか。

事務局：はい。個人でも団体でもかまいません。

議長：里親制度をもっと商店街等に働きかけて推進していった方が良いと思います。

委員：10年ほど前に花植えした区画を自分たちで最後まで面倒を見たいと市の方に問い合わせた際に、保険制度等の関係で草抜き等の管理は市で一環して行うとの回答がありました。

里親制度等する際には、最初から最後まで見届けられる制度の方がいいと思います。

事務局：現在は市民活動補償制度の補償等もあるため、最初から最後まで管理をお願いしています。

議長：かみす市民フォーラムの開会式についてですが、いつも参加者が少ないのでみなさん参加していただいて、盛り上げていきたいですね。

委員：参加者が少ないから小ホールで開催するのですか。

事務局：参加者が少ないからではなくて、文化センターがメンテナンス工事で使用できないことと、昨年度のアンケート調査の結果から、講演だけではなく、様々なワークショップなどを開催して多様な市民ニーズに応えるため、たくさんの会場がある中央公民館での開催になりました。

4 閉会

議長：閉会あいさつ